

**Retrovisor**

Ivonne Melgar

ivonne.melgar@gimm.com.mx

Arrancan campaña en San Lázaro

• Para seguir con el tono de adelantada campaña, Movimiento Ciudadano, en voz de su coordinador de diputados, Jorge Álvarez Máynez, hizo crítica para las dos coaliciones: “¿Es verdad que sólo hay dos versiones de país?”, se preguntó.

La apertura del periodo de sesiones, que tradicionalmente se centra en la entrega del Informe de Gobierno, se convirtió en el arranque de campaña del Frente Amplio por México (FAM).

Aprovechando la tradición de que cada 1° de septiembre todas las bancadas fijan postura, PRI y PRD elogiaron a su futura candidata.

“Decirte, **Xóchitl**, que no estás sola frente a los embates del misógino de Palacio de Gobierno. Aquí estamos las y los diputados, las y los senadores de la coalición Va por México”, le dijo **Luis E. Cházaro**, coordinador de los diputados del PRD.

“En esta nueva etapa que detona el Frente Amplio por México, saludo a una gran mexicana, hidalguense, por cierto, a **Xóchitl Gálvez**, quien ha logrado despertar la esperanza de las y los mexicanos, que sabe que las cosas no están bien. **Xóchitl**, no estás sola para enfrentar a este régimen con todo su aparato”, expuso en su turno la diputada **Carolina Viggiano**, secretaria general del PRI.

Los aliados de Morena exaltaron al gobierno del presidente **López Obrador**. Pero como esta ceremonia los tomó en plena elección de su futuro presidencial, en medio de una encuesta criticada por **Marcelo Ebrard**, resultó evidente que los legisladores 4T esta vez carecieron del ánimo para afrontar el renovado cierre de filas de la oposición.

La senadora **Elvia Mora Arellano** (PES) le mandó saludos a **Claudia Sheinbaum** sin nombrarla. La senadora **Geovanna Bañuelos** (PT) criticó que los perredistas vayan ahora con el PAN y exaltó al presidente **López Obrador** y el senador **Raúl Bolaños Cacho** (PVEM) elogió la campaña que hizo en la interna de Morena su correligionario **Manuel Velasco**.

“Mando mi reconocimiento a todas las mujeres que aspiran a dirigir a este país. En especial, permítanme la licencia... No... ella sabe quién es”, dijo la representante del desaparecido PES, después de haber aplaudido que aquí y en la contienda que viene las mujeres están al frente.

“Llegó la hora de tratarnos como hermanos y no como enemigos”, soltó el representante del PVEM en un balance en el que asumió que había quedado pendiente la reconciliación. “Hoy ha llegado el momento de dejar a un lado la descalificación y el insulto”, reiteró **Bolaños Cacho**.

Y es que esta vez los aliados 4T andaban dispersos; cada quien preocupado por los resultados del 6 de septiembre de la impugnada encuesta morenista.

Para seguir con el tono de adelantada campaña, Movimiento Ciudadano, en voz de su coordinador de diputados, **Jorge Álvarez Máynez**, hizo crítica para las dos coaliciones: “¿Es verdad que sólo

hay dos versiones de país?”, se preguntó.

Perfilado como posible candidato presidencial de MC, el legislador afín a la ruta del dirigente **Dante Delgado** de ir solos hacia 2024 argumentó que, a estas alturas del sexenio, “México no es Cuba ni es Venezuela”, aunque también señaló que, en salud, no somos Dinamarca y la guerra sigue.

Y es que el ambiente en el Palacio Legislativo de San Lázaro se calentó electoralmente hablando cuando Morena supo que la senadora **Xóchitl Gálvez** había sido designada por sus compañeros del PAN para el uso de la tribuna.

Los morenistas aguantaron unos minutos y pronto, en bola, abandonaron el salón, aunque algunas diputadas se ubicaron frente a la tribuna para gritarle “¡corrupta, renuncia!”.

Durante 10 minutos habló la legisladora que mañana recibirá la constancia como responsable del FAM, el subterfugio de la oposición para perfilar a su presidencial.

Al final, en una demostración del entusiasmo que hace las veces de engrudo entre priistas, panistas y perredistas, diputados y senadores frentistas subieron a respaldar a su abanderada en el cierre de su mensaje.

“Odiar es el verbo de este viejo régimen, de un solo hombre. Amar debe ser el verbo de un nuevo gobierno encabezado por una mujer (...) Acabemos con la autocracia, la polarización. Abracemos la democracia y la reconciliación. Es el tiempo de México. Es ahora o nunca. Hoy la esperanza ya no le pertenece a la 4T, ha cambiado de manos, está de nuestro lado y no la vamos a soltar hasta lograr el sueño mexicano”.

Los morenistas regresaron para tomar su turno en la tribuna, acto seguido los del Frente se salieron del recinto resguardando a su candidata. Fue la vicecoordinadora de la diputación morenista, **Aleida Alavez Ruiz**, quien visiblemente molesta le reviró a la panista con un spray sanitizante en mano que arrojó en la tribuna: “La corrupción que dejaron permeada en la tribuna. Ojalá esto nos ayude a desinfectar un poco la máxima tribuna del país, hoy



violentada por esta triste persona que encarna y representa a la corrupción en su máxima expresión”.

Perteneciente a la campaña de la exjefa de Gobierno, reclamó a la oposición que, si bien era legal que **Gálvez** hablara como senadora, resultaba inmoral que hubieran transformado el recinto en un acto de campaña.

A la salida de San Lázaro se le preguntó a la panista cómo se sentía. Respondió que contenta, porque creyó que le iba a ir peor y venía preparada para ello. Tenía razón **Xóchitl Gálvez** si recordamos cómo, en el inicio de esta legislatura, una articulada fracción morenista impidió en varias ocasiones que la diputada **Margarita Zavala** hablara o que su intervención fuera audible.

Pero ahora, la puja en torno a la encuesta morenista todavía en marcha impidió a los legisladores de la 4T atrincherarse en una tribuna que ayer debió compartirla con la oposición.

Porque en el día que alguna vez fue del Presidente, este 1° de septiembre fue el de una candidata que aquí, y no en El Ángel, arrancó su campaña.

